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N°  206 
Il giorno giovedì 18 Dicembre 2019 alle ore 17,00, in seconda convocazione, si tiene l’Assemblea 

Ordinaria degli iscritti all’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Arezzo, come da convo-

cazione del Presidente Ing. Carlo Biagini prot. n. ING-AR/1908/2019 del 27.11.2019, nella 

sede di Via Petrarca n. 21 .  

L’ordine del giorno è il seguente: 

 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Relazione del Tesoriere; 

3. Approvazione Bilancio Preventivo 2020; 

4. Consegna targhe 50 – 60 anni laurea; 

5. Varie ed eventuali. 

  

Sono presenti per il Consiglio: Beatrice Benelli, Giuliano Allegrini, Marco Benini, Carlo 

Biagini, Fabrizio Polvani, Laura Porcellotti, Alberto Rapini, Silvia Spensierati, Gianni Stol-

zuoli Maurizio Sacchetti 

 

Assenti giustificati: Anna Liberatori,  

 

Per gli iscritti: vedi allegato firme di presenza 

 

Il Presidente, constata la validità dell’assemblea, passa alla discussione dei punti all’ordine 

del giorno. 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

 

Il Presidente dell'Ordine, Carlo Biagini, apre l’Assemblea degli iscritti, ringraziando innanzi 

tutto il Consiglio per la recente nomina, nonché il precedente Presidente, Beatrice Benelli, il 

Segretario, Laura Porcellotti, il Tesoriere, Marco Benini e il delegato in Federazione Toscana, 

Gianni Stolzuoli, per il lavoro fin qui svolto. 

Il Presidente affronta inizialmente alcuni temi di carattere generale.  

Espone il quadro dell’andamento delle iscrizioni in Italia agli Albi Professionali degli Inge-

gneri, rilevando una sostanziale corrispondenza con la situazione aretina. Si rileva infatti negli 

ultimi anni un  leggero incremento del numero degli iscritti, che però è essenzialmente limita-

to al settore civile e ambientale, mentre scarsa appare l'attrattività dell'Ordine verso i laureati 

ingegneri industriali e dell'informazione. Quindi l'impegno sarà quello di promuovere specifi-

ci eventi formativi e di potenziare le attività delle commissioni in tali ambiti, cercando di of-

frire più opportunità di incontro tra colleghi. 

Un questione al centro del dibattito nazionale oggi è quella dell’ "equo compenso" sia in am-

bito pubblico che privato. Nel primo caso l’Ordine si è attivato svolgendo un’attività di moni-

toraggio dei bandi pubblici nel nostro territorio, facendo segnalazioni di eventuali illegittimi-

tà, soprattutto nella determinazione dei corrispettivi a base d'asta effettuata dalle stazioni ap-
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paltanti. Nel settore privato invece un contributo a tale problema viene offerto ogni volta ri-

corra una attività di “valutazione di congruità” dei corrispettivi professionali, che è un proce-

dimento che si attiva in caso di contenzioso tra le parti. Per inciso si ricorda la necessità di un 

contratto tra le parti per avviare tale procedimento. 

Un ulteriore tema complementare al precedente di grande interesse per gli ingegneri profes-

sionisti è quello della "certezza dei pagamenti". Alcune regioni, tra cui la Regione Toscana, 

stanno elaborando provvedimenti legislativi, che cercano di agevolare i professionisti nella ri-

scossione di crediti dai propri committenti privati. Si tratta di meccanismi normativi che so-

stanzialmente condizionano il rilascio del titolo abilitativo alla dimostrazione della liquida-

zione dei compensi del professionista. 

 

Il Presidente passa poi ad illustrare le attività più significative, che hanno visto coinvolto il 

Consiglio dell'Ordine anche insieme ai propri iscritti nell'anno, che si sta chiudendo. 

- La 2a Giornata Nazionale della Prevenzione Sismica, "Diamoci una scossa!", che si è tenuta 

il 20 ottobre; pur non registrando il successo della scorsa edizione, ha rappresentato comun-

que un momento importante di sensibilizzazione della cittadinanza verso un problema di 

grande rilevanza per il nostro Paese. 

- Le osservazioni al Piano Strutturale e Piano Operativo del Comune di Arezzo, attualmente in 

corso di adozione; congiuntamente all'Ordine degli Architetti ed al Collegio dei Geometri so-

no stati elaborati vari contributi su differenti aspetti del Piano, che sono stati poi sintetizzati in 

10 diverse osservazioni, presentate all'Amministrazione Comunale. E' prevista l'apertura di un 

tavolo di confronto tra Comune e Ordini professionali sul dibattuto tema dei crediti edilizi. 

- Si sono concluse le attività previste dall'accordo di collaborazione tra la Regione Toscana e 

la Federazione degli Ordini degli Ingegneri della Toscana per "L'analisi speditiva ed esame 

visivo dei ponti prioritari", che ha visto coinvolti anche ingegneri dell'Ordine di Arezzo. Sono 

in corso le valutazioni dello screening effettuato. 

 

Anche quest'anno l'Ordine degli Ingegneri di Arezzo ha organizzato un notevole numero di 

eventi formativi, che hanno incontrato il generale gradimento degli iscritti. Il livello qualitati-

vo è risultato buono con alcuni eventi di assoluta rilevanza tecnico-scientifica (tra questi il 

Convegno sulla manutenzione dei ponti). Complessivamente sono stati organizzati 48 eventi 

formativi con l'erogazione di 244 CFP. Si ricorda che il "Regolamento" dispone per gli Ordini 

Territoriali un obbligo minimo di offerta formativa a favore dei propri iscritti pari a 35 CFP.  

Per il prossimo anno è intenzione differenziare maggiormente l'offerta formativa tra i vari 

ambiti disciplinari dell'ingegneria, garantendo comunque gli attuali livelli qualitativi e quanti-

tativi degli eventi. 

 

Il Presidente si sofferma sull'importanza delle Commissioni nella vita dell'Ordine e invita gli 

iscritti a parteciparvi attivamente, in quanto attraverso la filiera della rappresentanza territoria-

le-regionale-nazionale, è possibile far emergere questioni e problematiche tecniche relative ai 

vari campi dell'ingegneria. 

 

Nell'arco del nuovo anno il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Arezzo ha 

in animo di sviluppare una attività di valorizzazione della figura dell'ingegnere, promuovendo 

studi e ricerche finalizzate alla riscoperta degli ingegneri aretini del Novecento. In particolare 

si intende dedicare un volume ad Ubaldo Cassi (1897- 1979), ingegnere e architetto, Presiden-

te dell’Ordine degli Ingegneri di Arezzo dal 1945 al 1978, professionista largamente attivo nel 

territorio aretino e coinvolto in molte scelte urbanistiche e infrastrutturali della Regione To-

scana.  

A tal fine verrà predisposto un progetto editoriale che intende valorizzare anche l’interessante 

e ricco archivio Cassi, già notificato dalla Soprintendenza Archivistica della Toscana. 
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L’Ing. Benelli illustra gli elementi principali del  Protocollo di intesa in materia di sicurezza nei 

cantieri edili e luoghi di lavoro sottoscritto tra  la Prefettura di Arezzo e i soggetti coinvolti nella 

materia ( Ordini, Collegi, Sindacati, associazioni di categoria, Confindustria, organi paritetici). 

E’ un importante tavolo di confronto e coordinamento volto a diffondere una corretta cultura 

della sicurezza. In particolare nel corso dell’ultima riunione è stato evidenziato l’incongruenza 

che si verifica nei bandi pubblici in materia di sicurezza in quanto i costi di cantiere non sono 

soggetti a ribasso mentre gli incarichi dei coordinatori sono soggetti a ribassi enormi con conse-

guente svilimento dell’attività professionale e penalizzazione del livello della prestazione.  

 

L’ Ing. Benelli ringrazia gli iscritti per la partecipazione dimostrata nel corso di questi anni alle 

attività e eventi organizzati dall’Ordine che hanno dimostrato a livello nazionale e regionale una 

particolare sensibilità e spirito di servizio e che sono state motivo di Orgoglio per tutto il Consi-

glio. 

 

 

2. Relazione del tesoriere 

Il Tesoriere Illustra il bilancio Preventivo all’assemblea e dà lettura della relazione ove ven-

gono dettagliatamente descritte le varie voci di bilancio e le nuove attività previste nel nuovo 

anno. 

Il tesoriere comunica che per il 2020 il Consiglio propone all’assemblea le seguenti quote: 

- Euro 120,00 per iscritti ordinari 

- Euro 60,00 per i neo iscritti per i primi due anni di iscrizione 

- Iscrizione gratuita per gli iscritti da oltre 50 anni 

-  

Il Consiglio propone una maggiorazione della quota di iscrizione per pagamenti effettuati ol-

tre il termine stabilito pari a € 20,00 per pagamenti eseguito entro il 31 maggio; € 60,00 per 

pagamenti successivi al fine di coprire le spese di segreteria necessarie allo svolgimento delle 

attività di recupero. 

L’ Ing. Schiatti richiede chiarimenti in merito all’utilizzo dell’avanzo di bilancio e il Tesoriere 

fornisce i chiarimenti richiesti.  

 

L’ Ing. Schiatti chiede chiarimenti in merito all’attività svolta dalla Federazione Degli Ordini 

della Toscana. 

L’ Ing. Benelli e l’ Ing. Cardinale illustrano le attività e l’importante ruolo di rappresentanza 

della Federazione nei confronti della Regione e degli organi di rappresentanza nazionale in 

quanto costituisce elemento di raccordo tra gli Ordini provinciali. 

Anche in fase di formulazione di normative o direttive Regionali la Federazione attraverso ai 

suoi rappresentanti partecipa ai tavoli di lavoro. 

 

L’ Ing. Cardinale interviene sottolineando l’importanza della Federazione e l’importanza di 

mantenere un processo collaborativo e unitario all’interno. Sottolinea anche l’importanza di 

sviluppare servizi e di diventare attrattivi per gli ingegneri del terzo settore e che svolgono at-

tività non normata. 

 

L’Ing. Benelli ricorda l’importanza della partecipazione attiva degli iscritti  ogni volta che 

vengono richieste osservazioni in merito di testi normativi di carattere specialistico o generale 

in quanto soltanto attraverso le osservazioni degli iscritti sarà possibile per l’Ordine portare 

avanti le loro istanze. 
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3. Approvazione Bilancio preventivo 2020 

A seguito della relazione esposta dal Tesoriere e del confronto con l’assemblea in merita ad 

eventuali chiarimenti necessari, il bilancio preventivo viene messo in approvazione e viene 

svolta la votazione con il seguente risultato:  

bilancio approvato all’unanimità dei presenti. 

 

4. Varie ed eventuali 

 

L’ Ing. Porcellotti illustra in maniera dettagliata le attività relative al progetto di monitoraggio 

delle infrastrutture svolto con la Regione Toscana. In particolare rileva che gli uffici della Re-

gione hanno particolarmente apprezzato il lavoro degli ingegneri di Arezzo che è risultato pun-

tuale e preciso e non ha richiesto chiarimenti. Ringrazia i colleghi per l’attività svolta e 

l’impegno dimostrato all’interno di questa importante iniziativa. 

 

L’ Ing. Rapini illustra le attività  delle Commissioni di cui è membro a livello nazionale e regio-

nale (gruppo lavoro energia a Roma, Coordinatore commissione impianti dell’Ordine e della 

Federazione, membro commissioni UNI e CEI). 

 

 

L’assemblea si chiude alle ore 19:00 

 

Il Presidente 

Ing. Carlo Biagini 

 

……………………………….. 

    

Il Consigliere Segretario 

Ing. Beatrice Benelli 

 

…………………………………. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


